



COMMUNIQUÉ

Prix Thérèse-Patry 2024 : souligner une contribution exceptionnelle à la culture scientifique au Québec.

Charles Tisseyre est récompensé pour sa fascinante carrière en communication scientifique.

Montréal, le 7 juin 2024 - L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) et Radio-Canada sont fières et honorées de remettre conjointement le prix Thérèse-Patry 2024 à l'unique Charles Tisseyre pour sa contribution exceptionnelle à la culture scientifique au Québec.

Charles Tisseyre est à Découverte depuis les tout débuts. Découverte est l'émission de vulgarisation scientifique qui a duré le plus longtemps à Radio-Canada et c'est certainement grâce à Charles Tisseyre. D'ailleurs la coordonnatrice de cette émission n'était nulle autre que Thérèse Patry; celle que Charles considère comme « la mère de Découverte ». Elle serait certes fière de son protégé qui reçoit ce prix qui porte son nom.

Charles Tisseyre est une figure incontournable de l'industrie télévisuelle au Québec. Il est la voix de Découverte avec son français impeccable et sa façon claire et naturelle d'expliquer des concepts scientifiques parfois abstraits.

Monsieur Tisseyre a débuté sa carrière à la salle des Nouvelles de Radio-Canada en tant que journaliste scientifique et occupé les postes de co-animateur de Montréal ce soir, puis de chef d'antenne du Téléjournal, les vendredis, samedis et dimanches. Charles Tisseyre a ensuite été nommé à la barre de Découverte mais il a continué à contribuer à de nombreux magazines et documentaires traitant de tous les domaines de la science, tout particulièrement les sujets de recherche médicale, spatiale, technologique, climatologique et environnementale.

Cumulant les honneurs, il est perçu comme l'une des sources d'information les plus fiables et respectées par le grand public. Il a mis sa notoriété au service de diverses causes caritatives, a participé à plusieurs campagnes de sensibilisation, et est président des Éditions Pierre Tisseyre.

À propos de Thérèse Patry et du prix créé en son honneur.

Thérèse Patry, grande dame de la vulgarisation scientifique, a maintenu la barre des émissions de science à la télévision de Radio-Canada - Science Réalité et Découverte -

pendant près de 30 ans avec beaucoup de rigueur et s'est toujours portée à la défense de ces émissions phares du diffuseur public. Son influence sur le paysage du journalisme scientifique québécois est indéniable. Décédée en 2012, elle reste une source d'inspiration pour ses pairs. Par ce prix portant son nom, l'ACS et Radio-Canada rendent hommage à cette pionnière en communication scientifique en récompensant une personnalité dont la carrière et les valeurs honorent le parcours et le tempérament de Thérèse Patry.

La diffusion d'une culture scientifique rigoureuse, riche et innovante repose sur des femmes et des hommes qui dédient souvent leur carrière à cette cause. Dans la lumière ou dans l'ombre, ces personnes travaillent à sensibiliser la population à l'importance des enjeux liés à la science dans la vie de tout individu, mais aussi dans le devenir de notre société.

Partenaire

L'ACS tient à remercier son partenaire principal [Radio-Canada](#) pour son implication et son soutien au prix Thérèse-Patry.

Dévoilement des récipiendaires des prix de l'ACS.

Les personnes lauréates de l'édition 2024 des prix de l'ACS ont été annoncées à l'occasion de la soirée de Gala de remise des prix de l'ACS qui s'est déroulée au Cœur des sciences de l'UQAM à Montréal, le 6 juin 2024.

À propos de l'Association des communicateurs scientifiques du Québec

L'Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS) regroupe les professionnelles et les professionnels de la communication scientifique au Québec. Depuis sa création, en 1977, elle soutient ses membres en contribuant à leur développement professionnel et en travaillant à accroître la qualité et la visibilité de l'information francophone à caractère scientifique. Elle poursuit également l'objectif de sensibiliser la population, les entreprises et les décideurs à l'importance de la culture scientifique dans la vie citoyenne.

L'ACS gère trois concours annuels en journalisme et culture scientifiques, la bourse Fernand Seguin, le prix Hubert-Reeves et le prix Thérèse-Patry. Elle offre en outre à la communauté, par l'entremise de ses formations et de son réseau d'experts, une expertise pratique en communication et en vulgarisation scientifiques.

Pour toute information

Informations complémentaires, visuels :

Audrey Herrmann, coordonnatrice générale

Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS)

Courriel : acs@acs.qc.ca

Demandes d'entrevue :

Odrey Bégin responsable des communications

Association des communicateurs scientifiques du Québec (ACS)

Courriel : media@acs.qc.ca

Visuel : [Charles Tisseyre](#) (crédit photo : Radio-Canada)